
香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港廣
東社團總會商務委員會(商委會)日前假銅
鑼灣百樂門舉行一場聯歡晚會。

全國政協委員、香港廣東社團總會
主席王國強等總會首長，聯同商委會
主任唐大威等商委員骨幹會員逾百人
聚首一堂，加強聯誼，展望未來會務
工作。

唐大威回顧5年來工作
唐大威表示，回顧商委會成立5年來

的工作成績，指商委會現有委員230多

人，成員包括香港基本法委員會副主

任梁愛詩，前行政會議召集人梁振英

等知名人士。商委會過去通過各種形

式的活動，受到社會的認同與肯定。

唐大威指出，商委會自2006年成立以
來，在總會首長的關心指導下，在各界
友好的支持鼓勵下，在全體委員的共同
努力下，會務不斷發展。商委會以廣泛
團結粵籍商界朋友，促進粵港交流為宗
旨，通過舉辦各種形式的活動，如舉行
商務訪問、經濟座談會等，增進了與各
界的交流和友誼，因此受到社會的認同

與肯定。他期望總會各首長、各界友好
對商委會今後的工作，繼續給予關心、
支持和鼓勵。

王國強籲周日投票撐政府
王國強在致辭時肯定了商委會過去5年

的會務工作成效，總會對商委會的工作
會繼續給予鼎力支持，期望商委會繼續
努力做好各項會務活動。本周日香港將
舉行區議會選舉，王國強和唐大威均呼
籲各委員及親友屆時盡公民的責任，積
極參加投票，以實際行動支持特區政府
依法施政，共同維護香港社會的繁榮、
穩定、和諧。

會上，商委會副主任楊國輝介紹新一
屆執行委員會成員，並報告商委會近期
的工作及舉辦活動的相關情況。

唐學元楊鑫楊志紅等出席
出席的首長還有總會副主席唐學元、

楊鑫、楊志紅、蘇傑開、鍾偉平，常務
副秘書長余錦坤、楊德，副秘書長蔡
彪，義務法律顧問兼商委會名譽顧問鍾
沛林，婦女委員會副主任孫翠芬，青年
委員會副主任李幗喜，專業人士委員會
副主任呂志雄，商委會顧問倫志炎等。
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廣東社總商委會聯歡談會務

香港中華基金會赴黔扶貧

女童軍95周年晚宴 冠蓋雲集
曾蔭權王志民馬國公主到賀 曾鮑笑薇主持切餅祝福

新地郭氏基金
助10內地生劍橋深造

■曾鮑笑薇希望建新大樓的夢想早日實現。

香港文匯
報訊 新鴻
基地產郭氏
基金與劍橋
海外基金會
攜手設立的
獎學金，在
2011年度共
資助10名內
地 優 秀 精
英，遠赴國
際著名學府劍橋大學修讀博士及碩士學位，總資
助金額約為230萬港元。

精英生修讀碩士博士課程
10名獲助學生分別來自甘肅、浙江、四川、上

海和北京等不同省市，其中2人獲資助修讀博士
課程，8人修讀碩士課程，並專注於醫學、教
育、建築、物理及經濟等不同專業。

郭婉儀：汲取海外科技知識
新地郭氏基金執行董事郭婉儀鼓勵獲資助的學

生說︰「我們一直堅守家父叮囑的『育才樹人、
科教興國』宗旨，希望這些被選派的同學，緊握
這個難得的機會，汲取海外最新的科技知識，回
國貢獻給人民。特此感謝劍橋海外基金會與我們
共同推動，使更多中國學生取得獎學金到海外留
學深造的機會。」

劍橋夢圓學子誓言貢獻
這10位同學已陸續抵英，他們衷心感謝新地郭

氏基金讓他們夢想成真。其中畢業於清華大學、
熱愛材料科學與工程專業的孫永昊同學表示：

「我清晰記得半年前在網上搜尋器輸入『劍橋碩
士，獎學金』，發現這個獎學金時的喜悅，讓我
覺得就讀劍橋不再是一個遙不可及的夢。」

獲資助修讀博士課程的袁雁悅亦感謝基金完成
她多年的夢想：「6年前母親在英國參觀劍橋時
寄給我的明信片，開啟了我的劍橋夢。今天能在
劍橋開展對博物館教育的研究，特別要感謝新鴻
基助我圓夢，我也勵志全身心投入到博士研究
中，爭取早日學業有成，為世界文化教育作貢
獻。」

各位獲得獎學金的同學亦承諾會致力貢獻國
家，獲資助修讀能量科技碩士課程的林夢雅同學
表示：「在新地郭氏基金這股強大且心繫中國發
展的力量推動下，我會最終將劍橋所學所悟回饋
社會。」

香港文匯報訊 香港紅十字會日前假
銅鑼灣維多利亞公園舉行「紅樓夢親
子嘉年華」，透過攤位遊戲、工作坊、
音樂表演、布偶劇場、大型充氣遊戲
等為西九龍區重建新總部大樓籌募經
費，同時亦為家長們提供一個平台，
從小教育孩子認識人道工作，培養其
善心，也讓市民大眾更了解香港紅十
字會各項服務。

曾鮑笑薇聶德權致辭
「紅樓夢親子嘉年華」首先由香港

紅十字會順利宿舍以鼓樂演奏《將軍
令》揭開序幕，並由主禮嘉賓香港紅
十字會會長曾鮑笑薇及社會福利署署
長聶德權致辭。

曾太：盼多年夢想實現
曾鮑笑薇致歡迎辭時表示：「《紅樓

夢》是我國文學巨著，同時，『紅、
樓、夢』也是香港紅十字會多年來的
心願。『紅』代表香港紅十字會；

『樓』是一站式服務大樓；『夢』是夢
想。『紅樓夢』就是指香港紅十字會
興建一站式服務大樓的夢想，為更多
有需要人士提供服務。希望大家鼎力
支持，一同參與，使我們多年來的夢
想早日實現。」

聶德權林胡秀霞揭幕
揭幕儀式由嘉年華大使「紅紅」及

「藍藍」陪同主禮嘉賓及主禮團進行，
當中包括曾鮑笑薇，聶德權，香港紅

十字會副主席林胡秀霞、副主席羅榮生、總監兼
新總部大樓籌款委員會主席胡郭秀萍，「紅樓夢
親子嘉年華」籌委會主席兼香港紅十字會新總部
大樓籌款委員會成員鄒秉基，以及香港紅十字會
新總部大樓籌款委員會成員簡美蓮。

嘉賓們分別以不同的遊戲圖像，帶出嘉年華會
內各個遊戲的特徵及嘉賓寄語，讓現場觀眾對當
日活動內容及背後意義有更深認識。「紅樓夢親
子嘉年華」除了為香港紅十字會總部大樓重建計
劃籌款外，亦希望藉此宣揚紅十字會的人道精
神，實踐香港紅十字會「保護生命、關懷傷困、
維護尊嚴」的使命。

香港文匯報訊（記者 解

玲）香港女童軍昨晚假灣

仔 香 港 會 議 展 覽 中 心 新

翼，隆重舉行95周年晚

宴 。 特 區 行 政 長 官 曾 蔭

權 ， 中 聯 辦 副 主 任 王 志

民，世界女童軍協會亞太

區之友贊助人、馬來西亞

公主The Crown Princess

Azizah of Pahang,Malaysia

等親臨晚宴，與該會會長

曾鮑笑薇及首長、會員、

社會各界名人嘉賓一同慶

賀香港女童軍一年一度的

盛事。
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梁王培芳鍾逸傑唐尤淑圻等主禮
周年晚宴上，冠蓋雲集、高朋滿座，今年更是香港

女童軍總會於歷年來首次筵開超過95席。主禮嘉賓與
總會首長及籌委會成員共同主持簡單而隆重的切餅及
祝酒儀式，包括會長曾鮑笑薇與副會長梁王培芳、鍾
逸傑、唐尤淑圻、王嚴君琴、陳唐芷青，香港總監彭
徐美雲，「95周年晚宴」籌委會主席郭羅桂珍，副主
席孟顧迪安、王賜豪，委員邱吳惠平、蔡關穎琴、蔡
李惠莉、鄧鳳賢、鄧宣宏雁等。

郭羅桂珍：為發展青少年潛能出力
郭羅桂珍致辭時，特別感謝曾特首蒞臨，以及會

長、副會長的支持和鼓勵，令是次晚宴得以成功舉
行。她表示，晚宴把不同文化、但同樣為青年發展而

努力的人士聚集一起，為發展青少年的潛能、使他們
成為有責任感的世界公民出一分力。

彭徐美雲謝支持者機構贊助
該會香港總監彭徐美雲在致謝辭時說，很榮幸能夠

邀請到王志民副主任及馬來西亞公主The Crown
Princess Azizah of Pahang,Malaysia出席，以及感謝女童
軍支持者及機構贊助是次活動，他們的支持對女童軍
運動是非常重要的。

切餅及祝酒儀式後，一系列的表演節目及抽獎為晚
宴帶來無限驚喜，令眾嘉賓盡興而歸。周年晚宴前
並舉行2010至2011年度周年大會，由曾鮑笑薇主
持，會上頒贈包括「金鳳獎章花結」等27項總會獎
章及獎狀予對女童軍運動有貢獻的社會人士及會
員。出席晚宴嘉賓還包括：消防處處長陳楚鑫伉

儷，懲教署署長單日堅伉儷，警務處副處長（管理）
李家超伉儷，入境事務處副處長鍾林慧，廣東省婦
聯副主席楊建珍等。

辦大會操同樂日千人露營
為慶祝香港女童軍成立95周年，總會已展開一連串

慶祝活動。總會將於11月20日在香港大球場舉行「95
周年慶典大會操．世紀精英挑戰盃．家庭同樂日」，歡
迎女童軍家人及朋友一同出席，現場更有紀律部隊世紀
精英挑戰盃，950位女童軍及多位藝人以歌聲、舞蹈慶
祝95周年。此外，「95周年國際大露營」12月23日至27
日假西貢糧船灣萬宜水庫西壩舉行，預計有1,200名本
地及海外參加者參與，26日舉行家庭同樂開放日，讓未
能參與的女童軍感受露營活動的樂趣及與香港其他制
服團體隊員、外地女童軍及內地學生分享友誼。

香港文匯報訊 據新華社報道，由香港中華基金會主
席方劉小梅帶領的考察團一行於10月24日到27日在中
國西南部貴州省息烽縣、思南縣參觀考察了當地教
育、婦幼保健等扶貧情況。考察團一行先後參觀考察
了息烽縣職業技術學校、思南縣思林小學、思林電
站、思南縣東華鄉婦幼保健站等地。

方劉小梅：匯集力量建西部
方劉小梅在結束貴州之行時表示，「回到香港之

後，我要把這裡的情況告訴更多香港同胞和海外華人
朋友，匯集更多力量一起建設祖國西部，建設貴州。」

「此行到貴州是為了拋磚引玉，希望帶動更多愛心
人士扶貧濟困，為貧困地區多做些善事，為祖國發展
盡一份力量。」方劉小梅說，貴州之行讓她更多地理

解到貧困地區所需要的幫助，也讓她感受到了貴州人
民克服困難，創造美好生活的勤奮精神。

何琍琍：冀助開發當地旅遊
「貴州美麗的山水、多彩的民族風情讓我感到震

撼，這片土地就像一塊璞玉，希望幫助這裡能進一步
開發好旅遊，發展好多元民族文化。」考察團成員何
琍琍說。

在思南縣思林小學，考察團一行走進4年級教室。
「希望同學們好好學習，將來成長為國家的棟樑之
才。」方劉小梅鼓勵圍㠥她的孩子們。

考察團還參觀了烏江下游思南縣正在開發建設的思
林電站。「太美妙了，太神奇了，這裡的人民正在創
造他們的美好生活，我要盡我的一份力量。」看到生

態保護良好的水電站庫區，考察團成員何錫添如此感
嘆。來自美國的陳安娜夫婦則表示要跟他們的朋友分
享此次難忘的考察體驗。

謝慶生：盼更多人來黔投資
當地政府官員分別接見了香港中華基金會考察團一

行。貴州省副省長謝慶生表示：「我們對愛心人士情
繫祖國西部，情繫貴州的感情非常讚賞，希望有更多
華人和愛心人士來黔投資興業，政府將做好溝通、服
務工作。」

方劉小梅說，她與貴州結緣已久，這是她第四次來
到貴州，早在1996年首次來黔時，她曾捐資助建了息烽
縣職業技術學校，後又訪問了鎮遠縣等地，此行主要是
回訪息烽縣以及考察國家扶貧開發重點縣思南縣。

香港文匯報訊 新界總商會日前在九龍
喜來登酒店4樓清廳舉行第八屆董事會第
十八次會議。當晚邀請金銀業貿易場理
事長兼該會會長張德熙講解人民幣公斤
條的發展，及由現代貨箱碼頭有限公司
總工程師蘇裕年講解現代貨箱碼頭有限
公司發展歷程。

蘇裕年：駁船吞吐量增加
蘇裕年指出，在2011年首9個月，本港

貨櫃碼頭駁船吞吐量仍然有增加，只是
其他港口增長太快，令排名下跌。他
說，上世紀80年代其公司的貨倉大樓正
式啟用，大多出租予客戶作儲貨及寫字
樓之用，至上世紀90年代該公司和招商

局等中資公司合資聯營蛇口集裝箱碼頭
一期，並由他們派出員工負責管理。本
港貨櫃碼頭的9號碼頭於2004年啟用，由
8號碼頭的2個泊位搬到9號碼頭4個泊
位，令香港合共有7個泊位。

張德熙：黃金仍然最保值
張德熙的演講內容為「人民幣公斤條

的發展」。他指出，人民幣國際化相當困
難，國家希望貨幣能外流，所以採用利
用香港作為離岸中心的方法，當人民幣
來到香港，要有產品才可以令人民幣有
制度地流出去，產品有3類，第一是債
券，第二是證券，「券」是死物，只能
儲或者等待收利息，這些都是不流通的

投資方式，第三類是黃金，黃金在最近
10年重拾上升軌，十分活躍。在過去10
多年，無論什麼情況，金融海嘯，證券
及債券市場萎縮以及很多衝擊，黃金仍
然能保值。

當晚到會的新總首長還有主席王振

聲，副會長周華焯、王基源、陳耀宗、
何光耀、梁鐵夫、齊光華，副主席鍾梅
生、張詠儀、李國強、蕭金蓮、朱德
榮、王廣漢，現代貨箱碼頭有限公司機
構事務經理張琴美，金銀業貿易場企業
傳訊經理賴櫻華等80人。

張德熙蘇裕年新總講貨幣貨運

■香港女童軍總會95周年晚宴，賓主共同主持切餅儀式。 照片由大會提供

■廣東社團總會商務委員會聯歡晚會上會員祝酒。

■新界總商會首長與講者合照。

■林夢雅承諾會將劍橋所學所悟
回饋社會。


